Inscrita en la FEDME (www.fedme.es) con el número 10.30.055

¡Travesía Montañera con VIVAC.¡¡
Solo socios federados.
Iniciación a travesía con vivac.

Travesía Montañera Río Tus

Vado de Tus - Aserradero - Vado de Tus por el río

Fin de semana del 7 y 8 de Septiembre de 2.013



El Agua en la Naturaleza puede difrutarse de muchas y variadas formas. Lo hemos podido comprobar durante todo este año, disfrutando de ella en sus diversos estados. Nos hemos bañado, la hemos sufrido o gozado en forma de lluvia, de tormentas, de nieve etc. Pues ahora toca disfrutarla de otra manera, tal vez una de las más divertidas y que mejor de adapta a nuestra forma de entender nuestra relación con la Naturaleza, es decir, vamos a integrarnos con el líquido elemento pateando en su cabecera el que pudiera ser el afluente más espectacular de nuestro Río Segura.

Vamos a recorrer el RIO TUS desde cerca de su nacimiento hasta el denominado Vado de Tus. En esta ocasión por el río, sí por el agua, mojándonos. No hay otra forma más refrescante de hacer una excursión

durante el verano. Recorreremos un bonito y sorprendente tramo de este río, tanto por sus márgenes, cuando estas lo permiten, como por dentro de su cauce. Es otra forma de disfrutar del agua y la Naturaleza en su variedad más refrescante.

Además lo haremos en un entorno excepcional, por la Sierra del Segura, Por el Parque Natural de los Tres Calares.

Nos adentraremos en la zona profunda de la Sierra del Segura, una zona privilegiada por su orografía, por su magnitud, por su entorno natural, por su riqueza faunística y por la escasa presencia del hombre.

La zona por la que haremos la travesía si sitúa al E de la Sierra del Segura, en la provincia de Jaén y Albacete.

Nota: las fotografías han sido tomadas en anteriores excursiones por la zona.



Información de interés:

Este espacio contiene un karst de extraordinario desarrollo y riqueza en formas, así como una gran diversidad botánica y paisajística y un excelente grado de conservación de sus ecosistemas, lo que le otorga una excepcional importancia desde el punto de vista de la conservación del patrimonio geológico, la biodiversidad y paisajístico.

Nuestra travesía transcurre por una de las principales cuencas altas del Segura; en ella nacen afluentes tan importantes como el Madera y el Tus y arroyos como los de Bañares, Espinera y el Tejo. En esta ocasión disfrutaremos del río en su estado salvaje, en la cabecera del Río Tus.

<u>Salida:</u> Como la excursión debe dar comienzo el sábado por la tarde. Nos reuniremos en el Vado de Tus, para comer en el Balneario de Tus o donde proceda.

Podemos aprovechar la mañana para darnos un baño en sus aguas termales, tanto en el Balneario como las diversas pozas naturales. Este programa de actividades está dirigido únicamente a socios federados.

Es perfecto para iniciarse en este tipo de travesías con vivac.

Aun siendo exigente, solo se vivaquea una noche. No se alcanzan grandes alturas. Los desniveles son asequibles para un senderista en forma.

Es una forma de coger experiencias para otras travesías mayores.

Pero no hay que infravalorarlo, cualquier travesía es exigente, ya que se portea mochila grande.

Acceso: Murcia-Autovía de Madrid hasta

la Salida de Hellín Norte (Elche de la Sierra). Continuamos hasta Elche de la Sierra, carretera dirección Riopar y después desvío a Yeste. Antes de entrar el Yeste veremos el cruce a la derecha que indica Tus.

Desde Murcia son unos 170 kms y 2h y 15 min. Aproximadamente.

Para despistes y extravíos el teléfono de Miguel Camacho 687480781, que oficia de guía en esta ocasión.



LO PROGRAMADO:

1º.- Sábado, 7 de Septiembre:

Tras la comida y la siesta cogeremos la mochila y por el margen izquierdo del rió ascenderemos a las estribaciones del Calar del Mundo. Para ello ascenderemos 600 mts. Entre pinares, por una pedrisca aérea, siguiendo la Vereda de Siles.

Una vez en al calar en dirección al Pozo Romero alcanzaremos el Puntal del Caballo. Desde aquí, en un "to tieso" marca de la casa, bajaremos al Ase-

rradero del Tus.

Haremos el Vivac y disfrutaremos de una amena cena bajo las estrellas, con los aromáticos licores que deben ser entregados a los guías para su degustación.

Desnivel: 600 m. acumulados

aprox.

<u>Horas:</u> la tarde <u>Distancia</u>: 14 Kms <u>Dificultad</u>: Media.



2º.- Domingo, 8 de Septiembre:

Tras la noche reparadora a la luz de las estrellas, continuamos la travesía dirección Sur, siguiendo el curso del Rio Tus, por un desfiladero donde las aguas del rio nos iran marcando la senda hasta el Collado Tornero. Nos meteremos en el río para vadearlo por infinidad de sitios. El agua nos llegarán hasta la cintura, en el mejor de los casos, a otros algo más arriba. Pero disfrutaremos de un paraje sorprendente.

Desnivel: -150 m.
Distancia: 8 Km apox.
Horas: 3 horas
Dificultad: Media.



Datos Técnicos Totales:

Duración: Dos días.

Desnivel: 600 mts positivos y 150 negativos por el río

Dificultad: Media

Parte del recorrido exige un esfuerzo continuado el sábado

Recomendaciones:

Mochila de 45-60 litros en la que llevar: calcetines, camiseta y pantalón largo, saco de dormir, funda vivac o tienda (a gusto del consumidor), polar fino y chubasquero, gafas de sol y protector solar. Comida y vino para los dos días, frutos secos, barritas, desayuno, y los golpes a la luz de las estrellas. Agua, botas de montaña, calzado alternativo. Y la selección de licores para los guías.

Imprescindible llevar un calzado apropiado para el agua, mejor zapatillas de treking o botas.

<u>De interés:</u> TODA LA TRAVESIA. Los Calares dominan todo el paisaje. Los arroyos, las cascadas, los bosques, los helechos, prados que nos harán pensar en paisajes alpinos, etc.

<u>Reservas</u>: Antes 5 de septiembre, mediante email a: <u>miguelcamacho@asmregiondemurcia.org</u>

Excursión **reservada a SOCIOS/AS federados**. Los no federados no pueden asistir bajo ningún concepto a esta excursión, como a ninguna excursión clasificada de alta montaña.



Un día de sendero, una semana de salud



La Agrupación de Senderistas y Montañeros programa paseos senderistas (muy fáciles, incluso para niños o personas de edad avanzada), excursiones senderistas y montañeras (para personas con algo de experiencia y forma física) y de alta montaña (para montañeros con experiencia y buena forma física) todas las semanas. También hacemos escalada y carreras por montaña, entre otras actividades por la naturaleza. Salvo las excursiones de escalada y montaña (reservadas a federados), las demás están abiertas a cualquier persona que ame la naturaleza, la montaña y el senderismo, previa invitación si no es socio.

Cada año nuestro programa de excursiones tiene un lema, un eje central bajo el que se desarrollan. Anteriores programa han tenido como lemas: El Agua, El Bosque Mediterráneo, Senderos con Historia y Encanto, El Río Segura, Las Cuatro Estaciones, Senderos Mágicos-Montañas Sagradas, Árboles y Arboledas singulares o Afluentes y Embalses de la Cuenca del Segura, Monumentos Naturales o Lo Mejor de lo Mejor, que hemos realizado durante 2011, coincidiendo con nuestro décimo aniversario.

Para 2012 nuestro lema fue: *FORTALEZAS Y SANTUARIOS*. Recorridos cargados de magia y leyenda por los santuarios naturales y religiosos que ofrece nuestro entorno excursionista, por las fortalezas humanas o naturales que se levantan en los caminos del valle o la montaña.

Para 2013 nuestro lema es: **EL AGUA EN LA NATURALEZA**. Recorridos por la naturaleza que tienen como eje el vital elemento en todas sus formas (agua, nieve, vapor, hielo) y sus actuaciones en la naturaleza (ríos, mares, barrancos, bosques), como elemento delimitador y fijador del paisaje, así como los usos y aprovechamientos humanos (regadíos, fuentes, molinos, etc.).

Y para 2014 nuestro lema será: Nuestros Bosques.





Si quieres conocer nuestros programas, asociarte o una invitación para participar en alguna de nuestras excursiones envía dirección de correo electrónico y teléfono de contacto a:

asmregiondemurcia@asmregiondemurcia.org o visita nuestra página web:

